

SOCIAL

Un refuge avant une nouvelle vie

L'îlot de la rue Thuillier, qui accueille des familles en grande détresse, vient d'achever sa rénovation complète.

Corinne, 49 ans, et Harmony, 20 ans, se sont faites belles pour cette matinée un peu spéciale. Résidentes de l'îlot de la rue Louis-Thuillier, elles se sont portées volontaires ce jeudi pour guider les invités dans ce centre d'hébergement et de réinsertion sociale complètement réhabilité après deux ans de travaux. Cette énorme bâtisse, gérée par l'association Maisons d'accueil l'îlot, abrite une quarantaine de personnes en situation de grande détresse sociale et qui veulent se construire une nouvelle vie. La rénovation va permettre de porter la capacité d'accueil à 69 personnes.

L'établissement, qui accompagne aussi les femmes et les hommes lorsqu'ils sortent de prison ou bé-

néficient d'un aménagement de peine, est majoritairement dédié aux familles et parents isolés avec enfants à résidence ou en droit de visite.

« J'AI TRÈS PEUR DE L'APRÈS, ON SE SENT TELLEMENT EN SÉCURITÉ ICI »

C'est le cas d'Harmony qui a la chance de pouvoir retrouver ici, tous les lundis et les samedis, son fils âgé de 15 mois, actuellement en pouponnière au centre départemental de l'enfance et de la famille. « Des enfants aidés par l'agent d'accueil ont réalisé la belle fresque dans la salle d'activité. C'est vraiment beau ce qu'ils ont fait, c'est bien décoré, il y a pleins de jouets et des couleurs, ça rassure les enfants, ils se sentent bien ici. »

Corinne, elle, a vécu un an dans



Harmony dans son logement de l'îlot de la rue Thuillier où elle a trouvé refuge il y a un an. Elle attend avec impatience de commencer une formation.

un logement situé au rez-de-chaussée, dans ce qu'on appelle l'unité « femme seule », avant de pouvoir disposer d'un logement T2 à l'étage, quand sa situation s'est stabilisée. Elle y accueille chaque week-end deux de ses six enfants âgés de 7 ans et demi et 16 ans. « Il fallait absolument que je me soigne, j'ai été malade et heureusement j'ai trouvé ici des gens très à l'écoute qui m'ont énormément

aidée et m'ont redonné l'envie d'avancer ».

C'est justement la mission de l'équipe de l'établissement composé d'éducateurs spécialisés et d'assistants de service social : aider ces personnes, accueillies pour une période de six mois renouvelable, à se reconstruire et à envisager un avenir. « L'accompagnement à l'insertion est un volet essentiel de l'association qui s'at-

tache à construire un projet avec eux pour les aider à retrouver un emploi et un logement autonome », commente Marie-Lyne Domarin, directrice des ressources humaines de l'association.

Harmony et Corinne, qui vont bientôt entamer une formation, ne semblent pas si pressées de partir : « On a très peur de l'après, on se sent tellement en sécurité ici. Ce sera très dur. » ■ TÉRÉZINHA DIAS